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Postulat P 13/25: Unsichtbare Gefahr - Belastung mit Mikroplastik un-

tersuchen! 
 

 

Am 23. Juni 2025 haben Kantonsrätin Doris Pöpplein und fünf Mitunterzeichner folgendes Postulat 

eingereicht: 

 

«Belastung unserer Umwelt mit Mikroplastik unbekannt: Wir danken dem Regierungsrat für die auf-

schlussreiche Beantwortung unserer kleinen Anfrage KA 20/25 zur Verschmutzung mit Mikroplastik. 

Der Regierungsrat hält in seiner Antwort fest, dass bislang weder Böden noch Gewässer im Kanton 

Schwyz systematisch auf Mikroplastik untersucht wurden und dies mit zur Verfügung stehenden 

Ressourcen im Moment auch nicht möglich ist. Somit ist nicht bekannt, wie gross die Belastung im 

Kanton Schwyz schon ist und deshalb auch schwierig vorherzusagen, wie die Belastung mittel- und 

langfristig zunehmen wird. Wir tappen buchstäblich im Dunklen! 

 

Langfristige gesundheitliche Belastung: Verschiedene Experte gehen von einer gesundheitlichen Be-

lastung vor allem in Bezug auf Langzeitfolgen aus. Deswegen ist es wichtig, das Problem jetzt zu ver-

stehen und mehr über die Höhe der Belastung von Böden, Gewässer und Luft herauszufinden. Nur 

wenn wir die Belastungen kennen und eine weitere Zunahme der Belastung abschätzen können, 

kann auch eine fundierte Risikobeurteilung erfolgen! Zudem ermöglichen regionale Unterschiede 

Rückschlüsse auf mögliche Eintragsquellen. 

 

Basis für Präventionsmassnahmen: Gemäss des Vorsichtprinzips ist es unerlässlich, möglichst 

schnell den Eintrag von Mikroplastik signifikant zu verringern. Um die Wirksamkeit verschiedener 

Massnahmen überprüfen zu können, ist es unumgänglich den Ist-Zustand zu untersuchen. Nur so 

lässt sich der Erfolg von zukünftigen Präventionsmaßnahmen verlässlich bewerten und gezielt weiter-

entwickeln. 

 

Unsere Forderung: Wir bitten den Regierungsrat, zeitnah eine Untersuchung der Belastung mit Mik-

roplastik im Kanton Schwyz durchführen zu lassen und dem Kantonsrat über die Ergebnisse einen 

Bericht vorzulegen. 

 

Vielen Dank für das wohlwollende Aufnehmen unseres Anliegens.» 

 


